
О РГА Н  П Е Р В О У Р А Л Ь С К О Г О  Г О Р К О М А  КПСС  И ГО РО Д С КО ГО  СОВЕТА  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  С В Е Р Д Л О В С К О Й  ОБЛАСТИ

Газета основана в 1931 году № 242 (10513) Среда, 8 декабря 1976 года Выходит пятя раз в неделю. Цена 2 коп.

* СМОТР ЭФФЕКТИВНОСТИ 
И К А Ч Е С Т В А  Р А Б О Т Ы

З А Л О Г  У С П Е Х А —  
Р Е К О Н С Т Р У К Ц И Я

Самым верным, резупь- ку реконструкции проходит 
тативным методом повыше- 1/5 тысячи предложений.
иия эффективности произ
водства и улучшения каче
ства продукции можно по 
праву считать реконструк
цию действующих цехов и 
предприятий с минимальны
ми капитальными вложения-

В связи со строительст
вом в текущем году цеха 
В-8 крупные мероприятия 
по реконструкции действу
ющих цехов планируются в 
десятой пятилетке начиная, 
с 1977 года. Так, рекомст-

ми. В преимуществах, ог- рукция редукционного обо- 
ромной выгоде ее для на- рудования стана «30-102» 
родного хозяйства перво- позволит увеличить его 
уральцы убедились на про- мощность еще на 30 тысяч 
тяжении многих лет. тонн продукции. А реконст-

Как известно, начало это- рукция цеха №  1 с расши- 
му больщому движению на рением его при минималь- 
промышленных предприя- нь|* капитальных вложениях 
тиях города положили но- даст прирост мощностей на 
вотрубники еще в 1964 го- 43 тысячи тонн труб в год. 
ду. В то памятное время 11 миллионов рублей 
для многотысячного кол- предусматривает на увели- 
лектива завода была про- чение мощностей действу- 
ведена первая реконструк- ющих цехов в десятой пя- 
ция уникального трубопро- тилетке коллектив хромпи- 
катного агрегата «30-102», кового завода. Причем эти 
которая позволила в корот- капитальные вложения ие-

По примеру 
делегатов  
XXV съезда 
К П С С
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Мы, как п все перво- 
ураЛьцы, с огромным удов
летворением восприняли 
письмо рабочих — делега
тов XXV съезда партии 
Свердловской области Гене
ральному секретарю ЦК 
КПСС Л. Н. Брежневу. В 
нем они заверили Цен
тральный Комитет, что от
дадут все силы и энергию 
выполнению планов партии, 
планов десятой пятилетки 
— пятилетки эффективно
сти и качества. В своем от
вете тов. Д . И. Брежнев дал 
высокую оценку трудовым 
достижениям рабочих де
легатов и выразил твердую 
уверенность в том, что 
уральцы и впредь будут в 
авангарде всенародной бо
рьбы за осуществление ре-

6 0 - л е т и ю  
Великого Октября — 
достойную встречу

ки включаются в социали
стическое соревнование за

кии срок не только достиг
нуть проектной мощности, 
но и перекрыть ее.

За минувшие годы не 
стане «30-102» проведена 
уже не одна реконструк
ция. В результате произво
дительность агрегата по 
сравнению с проектной воз
росла в несколько раз и 
превышает 650 т£|сяч тонн

ликом и полностью ‘ будут 
освоены на реконструкции.

На днях городской орга
низационный комитет по 
проведению общественного 
смотра использования ре
зервов повышения эффек
тивности и качества работы 
под председательством вто
рого секретаря горкома 
КПСС С. П. Лыткина рас-,

труб в год. Такого еще не смотрел на очередном за
знала мировая практика. седании вопрос о реконст

рукции действующих цехов 
Претерпели реконструк- с минимальными капиталь- 

цию с минимальными капи- НЬ|ми вложениями на Ново
тельными вложениями на трубном, хромпиковом за

водах и на заводе ЖБИиКНовотрубном заводе и дру
гие трубопрокатные агрега
ты, в том числе стан «160». 
Его производительность 
возросла на 50 тысяч тонн 
труб. Это здесь теперь 
действует автоматическая 
самонастраивающая систе
ма управления.

Немало сделали и хром- 
пиковцы для наращивания 
производственных мощно-

Сообщения сделали на
чальник технического отде
ла Новотрубного завода, 
лауреат государственной 
премии Э. О. Нодев, глав
ный инженер хромпикового 
завода Б. А. Пахомов и 
главный инженер завода 
ЖБИиК А. И. Безручко 
Тревогу вызвало сообще
ние о затянувшейся рекон-

стей действующих цехов за струкции на заводе ЖБИиК
счет реконструкции с ми
нимальными капитальными 
вложениями. В подтверж
дение достаточно сослать
ся на реконструкцию цеха
№  8,

в связи с переводом пред
приятия на освоение изде
лий для строительства жи
лых домов новой серии. 

Организационный комитет 
рекомендовал хозяйствен
ным руководителям пред
приятий, партийным коми
тетам повышению эффек- 

мероприятия- тивности производства за 
менее в ходе счет реконструкции дейст

вующих цехов с ммнималь 
ными капитальными вложе-

Первый год десятой пя
тилетки в городе не харак
терен крупными реконст
руктивными 
ми. Тем не 
общественного смотра ре
зервов повышения эффек-

цеха принять ооязатель 
отва в честь достойной

шений XXV съезда партии, достойную встречу 60-ле- встречи славной даты виг-
подготовят достойную тня Великого Октября и тории Советского государ-
встрсчу 60-ti годовщине Be- принимают повышенные ства.
ликого Октября, обязательства. КОЛЛЕКТИВ ЦЕХА А* 2

Наша бригада коммунп- БРИГАДА МАСТЕРА ХРОМПИКОВОГО ЗАВОДА
отнческого труда, имени П. Д. ПЛОТНИКОВА СЕДЬ- решил за счет экономии 
50-летип Великого Октября МОЮ ЦЕХА НОВОТРУБ- сгёрьцШ! энсргоресурсов вы 
и имени 100-летия со дня ИОГО ЗАВОДА решила к пустить еиерх плана 200 
рождения В. И. Ленина 7 ноября 1977 года прока- тонн монохромата: повы-
седьмого цеха Иовотрубно- тать 100 тысяч метров труб сить производительность 
го завода, которую вояглав- сверх плана: снизить брак груда сверх задания на 0,5 
ляет мастер II. Д. Плотни- к уровню 1976 года на 15 процента; кровным делом 
ков, работает с воодушев процентов; в целях более считать производство това- 
лением. Мы давали слово эффективного использова- ров народного потребления 
прокатать сверх плана пер- ния станов сдавать их смеп- — смонтировать оборудова- 
вого года десятой пятилет- щикам на ходу; не иметь ние и изготовить первую 
ки 100 тысяч метров труб, ни одного невыполненного партию малярной краски; 
а сумели перекрыть обяза- заказа но пине бригады; от- во втором—третьем кварта- 
тельство за десять месяцев, крыть комплексный лице- лах провести школы пере- 
С первого предъявления вой счет и в результате не- дового опыта шихтовщинов 
сдаем 99,57 процента про- ревыполнения плана, енн- к аппаратчиков обжига; 
дукцин, а намечали — 99,45 жения брака, экономии ме- во всех сменах и бригадах 
процента. Предполагали за- талла и вспомогательных использовать опыт север- 
нести на лицевой счет эко- средств записать на него ских металлургов — взять 
номпи шесть тысяч рублей, семь тысяч рублей, помочь под коллективную мораль- 
сумели же записать 8243 подручным вальцовщика ную гг материальную ответ- 
тысячи. Н. А. Зайцеву и С. М. Бут- ственноеть трудовую дгю-

Трудовым энтузиазмом кевичу повысить квалифи- циплпну; продолжить со- 
охвачеи и коллектив наше- кацто. — работать подмен- ревнопанпе с коллективами 
го второго цеха х роман ко- ными вальцовщиками. пятого и восьмого цехов,
кого завода. Об этом спиде- Дело мира — долг ка ж- заключить двусторонний 
тельствуют результаты де- до го. Первым декретом Со- договор на соцналистиче- 
сятгг месяцев. Так, сверх ветской власти был декрет екое соревнование с ко.т- 
годового плана намечалось «О мире». Прокатчики ре- лектнвом цеха № 2 Иово-

шили перечислить в Фонд трубного завода, 
мира не менее половины Наша бригада прокатчи- 
односменной тарифной ков цеха №  7 Новотрубно-
ставки. го завода и наш коллектив

Бригада считает, что ее цеха № 2 хромпикового за- 
угпех во многом зависит вода приложат все усилия, 
от работы отделов—смеж 
ников. Поэтому прокатчики 
призывают коллективы от
делов подготовки труб, тра
вильного и термического, 
участка отделки № 4 по
ставлять на станы ХПТ за
готовку только отличного

стальное внимание, исполь
зуя для этого богатый опы 
проведения реконструкции 
в восьмой и девятой пяти, 
летках.

тивности и качества работы миями уделять самое при- 
реконструкция занимает не 
последнее место. Напри
мер, на совершенствование 
схем управления привода
ми трубопрокатных агрега
тов, осуществление перево
да степов холодной про
катки на двухручьевую и 
другие работы направлены 
17 наиболее эффективных 
реконструктивных предло
жений на Новотрубном за
воде. А всего на предприя
тии за время общественно
го смотра использования 
резервов повышения эф- 
фактивности и качества ра
боты из 4,5 тысячи внедрен, 
мых предложений по -темни-

выпустить 300 тонн моно
хромата, а изготовлено уж е 
240 тоня. Мы брались по
высить производительность 
на один процент, но под
няли ее на 2,8 процента. 
Успешно выполняется п та
кой пункт обязательства — 
улучшить качество щело
ков против прошлого года 
на 2,5 процента. Значитель
ную экономию дало рачи
тельное, хозяйское расхо
дование энергоресурсов —

чтобы с честью справиться 
с принятыми обязательст
вами.

59 тысяч рублей. Намечаем качества. Они обратились с 
ж е внести на комплексный просьбой к механикам и 
лицевой счет экономии в те- энергетикам качественно 
чение года 30 тысяч руб- ремонтировать оборудова
лся. % нпе, чтобы можно было тру-

По примеру рабочих — даться без простоев, 
делегатов XXV съезда Прокатчики призывают 
КПСС прокатчики и хими- всех тружеников седьмого

Герой Социалистического 
Труда Л. БАРАБАНОВ — 
вальцовщик цеха № 7 Но
вотрубного завода, член
бригады мастера Н. Д. Пло
тникова; Герой Социалисти
ческого Труда Г. УШКОВ — 
старший аппаратчик цеха 
№  2 хромпикового завода.

На снимке: Л. П. Бараба
нов и Г. Н. Ушков.

Фото В. Рощина.

БРЮССЕЛЬ. Инфляция 
продолжает расти в странах
— членах «Общего рынка». 
По данным комиссии евро
пейских сообществ, с. Октяб
ря 1975,по октябрь 1976 го
да рост цен на. товары пер
вой необходимости в «де
вятке» был самым высоким 
в Италии —  20,1 проц. Сле
дом за ней идут: Ирландия
— 18,9 проц,, Англия — 14,7 
проц., Дания— 13,4 проц.

МАНИЛА. Министерство
иностранных дел Филиппин 
опровергло сообщения аме
риканской печати, будто 
Соединенным Штатам уда
лось договориться с Филип
пинами о заключении ново
го соглашения о статусе во
енных баз США на; терри
тории этой страны в обмен 
на предоставление 1 милли
арда долларов в виде воен
ной и экономической помо
щи правительству Ф . Мар
коса. Представитель МИД 
подчеркнул, что переговоры 
продолжаются и их исход 
будет зависеть от принятия 
американцами требований 
Филиппин об установлении 
национального суверенитета 
над базами.

БОНН. В результате «ра
ционализации» на химиче
ских заводах ФРГ были уво-' 
лены в течение последних 
полутора лет 18 тысяч рабо
чих и служащих. Как отме
чает печать, массовые уво
льнения грудящихся хими
ческой промышленности
проходят в момент, когда в 
Ф РГ общее число безра
ботных составляет более 
миллиона человек, что поч
ти полностью лишает уяс
ненных возможности майги 
новый заработок.

РИМ. Здесь одобрен про
ект строительства первой 
линии метро в Неаполе. Это 
решение расценивают как 
большую победу админист
рации города. Левая джун- 
та (исполнительный орган 
власти) во главе с комму
нистом М. Валенци на протя
жении длительного времени 
выступала за начало этого 
строительства. Создание ме
трополитена в городе с бо
лее чем миллионным насе
лением не только во мно
гом поможет решить проб
лему общественного тран
спорта, но и будет способ
ствовать определенному
увеличению уровня занято
сти.

(ТАСС).
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Я С Н О
ВИДЕТЬ
Ц Е Л Ь

Бригада 
сварщиков
завода железобетонных из
делий и конструкций В. Ф. 
Выдры и мастера Р. И. Г у 
севой давно и успешно со
ревнуется с арматурщика
ми второго пета В. А. Клин
икой и Т. А. Даниловой 
Соперники ревностно еле 
дят за успехами друг дру-

арматурщиков- га. Итоги работы подводят центов, коллектив Б. Ф. 
первого цеха ежемесячно. В конце каж Выдры — на 1,50— 160. По 

дого квартала тщательно выпуску продукции высоко - 
анализируют и сравнивают го качества, экономии де 
результаты, отмечают до- финитной стали первенство 
стяжения и промахи. с начала десятой пятилет-

Встав на трудовую вахту к и прочно удерживают ар- 
в честь 60-летия Советской матурщики Б. А Клин 
власти, бригада В. А. Клин- с кой. Только за три к в ар
еной ежемесячно выполи я- тала они сэкономили более 
ет нормы на 127— 135 про- '40 тонн стали вместо 30 по

обязательствам на весь год. 
Выполняя условия дву

стороннего договора, обе 
бригады в текущем году 
обучают* по пять молоды? 
рабочих.

А. ПЕСТОВ,
бригадир формо§тм- 
)ini второго цехе 
да Ж БИиК, нештбтнм# 
корреспондент-
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О Т Д Е Л
ОФИЦИАЛЬНОЙ
ХРОНИКИ

К концу десятой пятилет
ки число автобусов и так
си в  пассажирском авто
предприятии Первоуральска 
увеличится примерно на 13 
процентов. Более четкому 
выполнению графика движе
ния будет способствовать 
диспетчерская служба. 
Пункты индуктивной связи 
намечено создать на всех 
наиболее напряженных мар
шрутах. Предусмотрены 
другие меры по дальнейше
му улучшению обслужива
ния населения. Они в ми
нувший вторник утвержде
ны исполкомом городского 
Совета, На заседании рас
смотрены также мероприя
тия. предусматривающие бо
лее быстрые темпы перево
да жилого фонда Новотруб
ного завода и рудоуправле
ния с сжиженного на при
родный газ. Исполком обсу
дил представление проку
рора города об исполнении 
трудового законодательства 
по отношению к подрост
кам на Новоуткинском заво
де «Искра».

*  * '  *

Государственная комиссия 
с хорошей оценкой приня
ла в эксплуатацию детский 
сад на-140 мест, который 
построило на центральной 
усадьбе совхоза «Перво
уральский» четвертое уп
равление треста Уралтяж- 
трубстрой. Этот же коллек
тив сдал для заселения 60- 
квартирный дом в пятом ми
крорайоне, возведенный по 
заказу 21-го жилищно-стро
ительного кооператива.

*  *  *

Некоторые подразделе
ния железнодорожного уз
ла Кузино, особенно дистан-- 
ции пути и связи, руково
дят которыми Н. Г. Кудаев 
и Ю. М. Стуков, плохо вы
полняют решения исполко
ма и сессий поселкового 
Совета. Они с большими 
проволочками выполняют 
наказы избирателей, меро
приятия по благоустройству, 
очистке от снега закреп
ленных за ними участков до
рог и тротуаров. Вскрыв 
эти недостатки, исполком 
обязал Н. Г. Кудаева и 
Ю. М. Стукова завести спе
циальные журналы регист
рации всех решений испол
кома и сессий, добиваться 
их исполнений в точно ус
тановленные сроки. В бли
жайшее время выполнение 
рекомендаций будет прове
рено.

* *  *

Депутатская постоянная 
комиссия по сельскому хо
зяйству и благоустройству 
Новоалексеевского сельско
го Совета, возглавляемая 
М. М. Суворовой, проверила 
организацию зимовки скота 
на Новоалексеевской ферме 
совхоза «Первоуральский». 
Выяснилось, что ремонт 
старого скотного двора за
тянулся, бездействует меха
низированная линия разда
чи кормов. Кроме того, 
кормокухня не приспособле
на для оттаивания турнепса, 
что затрудняет работу скот
ников и доярок. Эти упу
щения будут рассмотрены 
на очередном заседании ис
полкома сельского Совета.

* * *
Исполком поселкового Со. 

вета Билимбая наметил пу
ти улучшения деятельности 
Дома культуры. Работа его, 
в частности, составление 
планов, теперь будет про
водиться с учетом культур
но-массовых мероприятий 
профсоюзных организации 
и промышленных предприя
тий поселка.
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Значительный вклад в де
ло борьбы за чистоту пар
тийных рядов, за укрепле
ние партийной дисциплины 
в городской партийной ор
ганизации, за претворение 
в жизнь политики партии 
вносит партийная комиссия 
при Первоуральском горко
ме КПСС. В эти дни ее ак
тивисты отмечают знамена
тельное событие —  комис
сии исполнилось пятнадцать 
лет. Образована она была 
по опыту партийных орга
низаций Москвы, Ленингра
да и Московской области, 
которые первыми создали 
при горкомах и райкомах 
внештатные партийные ко
миссии для предварительно
го рассмотрения вопросов о 
приеме в партию и персо
нальных дел коммунистов.

Первое заседание вне
штатной партийной комис
сии при Первоуральском 
горкоме КПСС состоялось 
7 декабря 1961 года. Вот 
строки из протокола пер
вого заседания комиссии: 
«Постановили избрать пред
седателем внештатной пар
тийной комиссии Валентину 
Васильевну Яркову, заве
дующую сектором учета 
горкома КПСС». Сейчас Ва
лентина Васильевна Яркова, 
на пенсии. Заместителем ее 
стал партийный активист, 
бывший народный судья

П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

Г О Д Ы  А К Т И В Н О С Т И
И. Я. Горбунов. Членами ко
миссии были утверждены 
член КПСС с октября 1917 
года А. П. Легкое, замести
тель заведующего органи
зационным отделом П, П. 
Шатыло, П. С. Новоселов —  
представитель партийных 
организаций железнодорож
ного узла станции Кузино,
A. П. Кокоулин —  предста
витель партийных организа
ций поселка Билимбай, Л. К. 
Бурбулис, коммунист ле
нинского призыва, предста
витель от партийной орга
низации Старотрубного за
вода, В. В. Шишкин и дру
гие. Словом, в состав вне
штатной партийной комис
сии вошли коммунисты, за 
которых, говоря словами
B. И. Ленина, можно ру
чаться, что они ни слова не 
возьмут на веру, ни слова 
не скажут против совести.

С годами сфера деятель
ности внештатной партий
ной комиссии значительно 
расширилась, стала разно
стороннее, а исследуемые 
вопросы —  более сложны
ми. Сам подход к выполне-

кой, стойкостью И последе»
вательностью в достижении 
поставленных целей. На
пример, сейчас в составе 
комиссии А. И. Демакин, 
заместитель директора
хромпикового завода, быв-

< - - ший заведующий организа-нию обязанностей у членов горкома партии организуют ,м отделом гор|<ом,
комиссии во многом изме- проверку писем и заявлении к п г г  R И
нился. Рассмотрение персо- по поводу выполнения чле- Г'г тор завода по ремонту гор-нальных дел стало глубже, нами и кандидатами в чле- *  q6 ^
аналитичнее, конструктив- ны партии Программы и Ус- щий сек^ т горком.
нев- та”  К.П СС' соблюдения пар- к п с с  л в £ца№_

Немало сил, энергии и ™инои и государственной ник оудела кадров трвста
личного времени отдают ра- дисциплины, а также пар- СТОЛОВЫХ| секретарь партор-
боте, связанной с пополне- тиинои морали. ганизации этого предприя-
нием рядов партии за счет За пятнадцать лет только Тия, Е. Г. Егорова, персональ

ная пенсионерка, бывшаяпередовых рабочих и пере- вопросов по приему канди- 
довой рабочей молодежи, датами в члены КПСС пар- работница горкома КПСС, 
охраной чистоты рядов го- тийная комиссия рассмотре- г. н. Леванов заместитель 
родской партийной органи- ла более 2,5 тысячи, около начальника цеха теплоэлек- 
зации, ветераны и активи- тысячи персональных дел. троцентрали, В. С. Перемы- 
сты партии Д. Ф . Крупин, Эти примеры говорят о том, KV1Hi бригадир кузнецов це- 
М. И. Минина, Е. Г. Егоро- какую большую помощь ха №  6 Новотрубного заво- 
ва, К. А. Рукомойникова, оказывает партийная комис- Д3( кавалер ордена Ленина 
Н. И. Пермяков, Е. В. Рас- сия городскому комитету и ордена Октябрьской Ре- 
кина, А. Д. Карев, В. И. Ба- КПСС и его бюро, выдви- волюции, А. И. Перешеин, 
ева, А. А. Кишинец, П, М. гая перед ним важные во- председатель комитета
Черных, А. С. Лаврова, просы, связанные с улучше- профсоюза экспедиции
Н. А. Петрова и многие нием приема в партию, ук- jsjo Ю1, А. Г. Борзов, работ- 
другие. реплением партийной и го- ник отдела труда динасово-

Сейчас в составе партий- сударственной дисциплины го завода, и другие автори- 
ной комиссии пятнадцать с Р е Д и  коммунистов. тетные люди, с честью вы-
человек. Они успешно На улучшении уровня ра- полняющие свой партийный
справляются с выполнением боты партийной комиссии долг.
поставленных задач, на де- сказывается постоянное Используя опыт пятнадца- 
ле осуществляют указания внимание к ней со стороны тилетней работы, партийная 
партии, вытекающие из по- горкома КПСС. Не случай» комиссия приложит макси- 
становления ЦК КПСС от но в состав комиссии за мум сил и энергии для то-
13 декабря 1960 года. . эти годы вводились знатные го, чтобы городская партий-

Члены комиссии прово- рабочие, специалисты раз- ная организация еще уе
дят проверки в различных личных отраслей народного пешнее выполняла решения 
сферах деятельности: хо- хозяйства и культуры горо- XXV съезда КПСС, 
зяйственной, производст- да, ветераны партии. Сло- В. ТУМАНОВ,
венной, финансовой. Совме- вом, те, кто обладает зна- председатель партий- 
стно с работниками отделов нием жизни, идейной закал- ной комиссии.
jimniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimumiiiiiiiiiiiiiEfiiiiisiiiiiiiiiiiiuiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiinmmiiniuni

«Под знаменем Ленина» отвечают

Бригада монтажников Я. Я. Фота из четвертого уп
равления треста Уралтяжтрубстрой по праву счита
ется одной из лучш их в коллективе строителей. При 
обязательствах 5,6 квадратных метра она монтирует в 
среднем 6,67 квадратных метра полезной площади. 
Монтажники не раз в нынешнем году занимали класс
ные места в соревновании по профессии. II в этом 
немалая заслуга бригадира — грамотного специали
ста, вдумчивого руководителя, хорошего товарища. 
Яков Яковлевич работает на стройке давно, при слу
чае всегда может заменить сварщика, каменщика или 
стропальщика. Помогает и другим освоить смежные 
профессии.

Фото В. Зотова.

Житель поселка хромпи
кового завода II. И. Долгих 
в своем письме указал на 
ряд неполадок, которые ме
шают, на его взгляд, кол
лективу горпшцеторга бо
роться с хищениями мате
риальных ценностей из хра
нилищ. В частности, он го
ворил о том, что заборы  
вокруг базы горпищеторга 
очень ветхие, ж елезнодо
рожные ворота пе закрыва
ются, пропускной системы  
нет. Поэтому расхитителям  
живется вольготно.

Директор горпищеторга 
В. 3. Рубцова и директор 
базы горпищеторга Г. II. 
Недорезов сообщили редак
ций: для устранения недо
статков по сохранности ма
териальных ценностей на 
базе горпищеторга приняты 
меры. Построена новая 
проходная, которая вскоре 
будет сдана в эксплуата
цию. Здесь расположатся  
помещения для расчетного

отдела, кассы и диспетче
ров базы, а также для вре
менных работников, ож и 
дающих направления на ра
боту. Построены новые ав
томатические ворота для 
автомашин. В декабре на 
базе горпищеторга будет  
введена пропускная систе
ма. Отремонтированы воро
та для пропуска ж елезно
дорожных вагонов на тер
риторию базы. Системати
чески ремонтируют забор. 
Администрация горпнще- 
торга ходатайствует в то 
ж е время об установлении 
поста охраны на базе гор- 
пнщеторга.

* * *
Работник хромпикового 

завода А. И. Волков с боль
шой обидой рассказал в 
письме о том, что диспет
чер городской станции ско
рой помощи отказала ему 
направить машину скорой 
помощи к больной ж ене.

Главный врач станции

скорой помощи JT. М. Ци« 
бнн ответил редакции, что 
действия диспетчера Т. И. 
Сеипчкнной были непра
вильны. За нарушение слу
жебны х обязанностей о н а . 
получила замечание.

* * *
Паш рабкор И. И. Крп- 

впцкин сообщил в редак
цию о том, что на улице 
Физкультурников вырыты 
траншеи для прокладки га
зопровода, а никаких пере
ходных мостиков через них  
не имеется. Людям здесь  
ходить крайне неудобно, а 
сейчас, в гололед, и опас
но. И. о. начальника ЖКО 
Новотрубного завода Э. В. 
Меньшиков сообщил, что 
окончание работы по про
кладке газопровода к домам  
по улице Физкультурников 
задерж ивается по вине 
Первоуральского участка 
Газмонтаж. Переходные мо
стики через траншеи будут  
сделаны в ближайш ие дни.

БЕСЕДЫ С ЧИТАТЕЛЕМ

ТРУДОВЫЕ РЕЗЕРВЫ ПЯТИЛЕТКЕ■ РЕШЕНИЯ 
ХХУ СЪЕЗДА КПСС 
— В ЖИЗНЬ!

Сегодня свыше 90 про
центов трудоспособного на
селения нашей страны заня
то в народном хозяйства 
либо учится с отрывом от 
производства. По мнению 
специалистов, это почти 
предельный показатель, сви
детельствующий о том, что 
основные источники увели
чения рабочей силы, кроме 
естественного прироста, 
практически исчерпаны.

Проблема нехватки рабо
чих рук, серьезность кото
рой подчеркнул в своем не
давнем выступлении на ок
тябрьском Пленуме ПК 
КПСС Л. И. Брежнев, обу
словлена характером и ди
намикой роста советской 
экономики.

Кто же будет работать на 
сотнях новых предприятий, 
разрабатывать сибирские 
кладовые нефти и газа, по
полнит сферу обслужива
ния, которой сейчас уделя
ется повышенное внимание, 
и т. д.? Тут возможно толь
ко одно решение: главный 
резерв сегодня — не до
полнительный приток рабо
чей силы, а ее высвобож
дение и перераспределение

за счет роста производи
тельности труда. Эта кар
динальная проблема самым 
тесным образом связана с 
любым из аспектов пяти
летней социально - эконо
мической программы, ут
вержденной в октябре этого 
года на сессии Верховного 
Совета СССР.

Опыт прошлого пятиле
тия дал в этом отношении 
много полезного. Произво
дительность труда выросла 
в 1971— 1975 годах на 23 
процента, что равнозначно 
экономии труда 20 миллио
нов человек. Показатель ве
сомый, но недостаточный, 
чтобы снять проблемы в це
лом. Отстает по сравнению 
со средним по стране уров
нем производительность 
труда в сельском хозяйстве, 
строительстве, на вспомога
тельных -работах промыш
ленных предприятий.

-На 1976— 1980 годы пре
дусмотрен 25-процентный 
прирост производительности 
труда в народном хозяйст
ве. Теперь это соответству
ет экономии груда пример
но 25 миллионов человек.

Трудовой «резерв» пяти

летки, —  разумеется,. услов
ность. Высвобожденные на 
одних участках займут ра
бочие места на предприя
тиях, оснащенных новейшей 
техникой. За счет повыше
ния производительности тру
да намечено получить 90 
процентов прироста про
дукции промышленности, 
весь прирост в сельском 
хозяйстве и строительстве.

Важнейшее внимание в 
связи с этим уделяется по
вышению эффективности 
капитальных вложений. В 
целом за пятилетие они вы
растут на 26 процентов, при
чем большая их часть на
правляется на реконструк
цию действующих предприя
тий, а меньшая — на но
вое строительство. Соотно
шение 1976 года — 64 и 
36 процентов.

Особый вопрос — сель
ское хозяйство. Несмотря 
на то, что в прошедшие го
ды число занятых в нем су
щественно сократилось, оно 
по-прежнему выступает в 
роли поставщика трудовых 
ресурсов другим отраслям 
народного . хозяйства. Не 
противоречит ли это новым

обширным планам роста 
сельскохозяйственного про
изводства, на осуществле
ние которых в десятой пя
тилетке выделяется’ огром
ная сумма — более 170 
миллиардов рублей?

Нет, сегодня акцент пере
несен на индустриальные 
методы работы. За пять лет 
сельское хозяйство получит 
много новых машин и ме
ханизмов. Энерговооружен
ность труда возрастет в 1,6 
раза. Это позволит высво
бодить к 1980 году около 
1,7 миллиона сельских ра
ботников.

Но дело, конечно, не то
лько в высвобождении. 
Чтобы взять максимум того, 
что может дать техника, 
нужны не просто рабочие 
руки, нужны люди, обладаю
щие соответствующими зна
ниями, квалификацией, опы
том. Нам есть чем гор
диться и в этом отношении. 
В 1971— 1975 годах в стра
не в основном завершен 
переход к всеобщему сред
нему образованию. В теку
щей пятилетке особое вни
мание уделяется повыше

нию уровня образования в 
деревне.

В 1976— 1980 годах наше 
народное хозяйство полу
чит 9,6 миллиона специали
стов с высшим и средним 
специальным образовани
ем и. 11 миллионов квали
фицированных рабочих,
подготовленных в профес
сионально-технических учи
лищах. Прирост по сравне
нию с прошлым пятилетием 
в первом случае —  на 0,5 
миллиона человек, во вто
ром — 1,7 миллиона.

Позволит ли это полно
стью решить проблему ра
бочих рук? К сожалению, 
нет. Известно также, что в 
будущем, начиная с 80-х го
дов, приток трудоспособно
го населения сократится из- 
за демографических факто
ров, связанных с отдален
ными последствиями второй 
мировой войны. Однако на
мечаемые меры обеспечат 
дальнейшее динамичное 
развитие народного хозяй
ства СССР.

Николай ХИТАЙЛЕНКО,
экономический обозре
ватель АПН,



* Мастер — организатор
и в о с п и т а т е л ь РАВНЯЯСЬ НА УЧИТЕЛЯ

Ссорились две швеи. Од
на обидела другую. Заш у
мели девчата, заспорили. 
Но вот появилась старший 
мастер Галина Васильевна 
Телегина. Страсти утихли. 
Кто-то предложил собрать
ся после смены, обсудить 
поступок провинившейся.

— Не надо спешить, — 
сказала мастер. — Если до
верите, то я постараюсь са
ма разобраться в этом де
ле.

Все согласились с ней. 
Выкроив песколько минут 
во время обеденного, пере
рыва, Телегина пригласила 
швею в кабинет. Зная 
строптивость девушки, она 
не стала укорять, отчиты
вать. Сказала просто:

— Считаешь, что права?
— Нет.
— В  чем дело?
— Погорячилась. Прости

те, Галина Васильевна...
— Извинишься перед 

тем, кого обидела и в при
сутствии коллектива. Хо
рошо?

Больше года прошло 6 
тех нор, но подобные ин
циденты не повторяются.

В  смене, где одновре
менно работают сто чело
век, быть мастером не про
сто. Умение и навыки руко
водителя Галина Васильев
на постигала с годами.

Когда назначили Телеги
ну мастером, она знала, 
что это обязывает. С чего 
же начала? С анализа ор
ганизации труда. С первых 
дней возник вопрос: поче
му при равных условиях и 
возможностях у  одной 
швеи дело спорится, а дру
гая едва сводит концы с 
концами? Причем обе вы

полняют одну и ту же опе
рацию. Крепко задумалась. 
Попробовала решить зада
чу путем перестановки ра
ботниц, то есть к опытной 
прикрепить молодую. Дело 
пошло ра лад.

Неуравновешенной, безы
нициативной слыла в кол
лективе Валя Костина. По 
предложению мастера шеф
ство над ней взяла опыт
ная швея Анна Яковлевпц 
Черных. Всего несколько 
месяцев поработали они 
рядом, а показатели у  Ва
ли заметно улучшились. 
Стала она внимательнее, 
сосредоточеннее и уж е не 
посматривает на часы за
долго до окончания смены. 
Людмилу Мерзлякову тоже 
сблизило с Леной 1'улинце- 
,вой наставничество и вза
имное доверие. Не все по
лучалось у Лены. Вызвала 
девушек Телегина, побесе
довала, расспросила о Де
лах, посоветовала порабо
тать вместе.

— Думаю, Люда, ты не 
откажешь в помощи Ту- 
линцевой, — сказала она.— 
Нет? Ну, вот и попробуй, 
поучи. Уверена, у  тебя по
лучится.

Действительно, вскоре 
Т улинцеву на операции 
трудно было обогнать,. И 
все же порйй- подходит к 
ней Люда, посмотрит и не
пременно подскажет, как 
лучше выполнять заказ.

Так совместными усили
ями коллектива и его ру
ководителя рождался ус
пех. Но шефство и товари
щеские взаимоотношения 
не полностью удовлетворя
ли желание мастера. Хоте
лось большего. Поэтому и 
организовала она занятия

* Городу-образцовы й общественный порядок

Д Р У Ж И Н А
П А Т Р У Л И Р У Е Т

Это записи из книги ре
гистрации дежурств народ
ной дружины треста Урал- 
тяжтрубстрой.

J 1 ноября рабочий вто
рого цеха завода Ж Б И и К  
Ф . Хасанов устроил скан
дал в четвертом общежи
тии строителей. Был за
держан. Сопротивлялся. 
Доставлен в городской от
дел внутренних . дел. Еще 
раньше плотник второго 
строительного управления 
Ю. Коробейников находил
ся на улице пьяным. Оста
ток дня провел в медицин
ском вытрезвителе. Так же 
закончились похождения 
шофера треста столовых 
М. Никифорова, рабочего 
завода трубчатых когбструк- 
цнй Б. Дубенюка и других 
чрезмерных любителей 
спиртного.

Осталась зарубка на па
мяти учащихся ГПТУ-69 
II. Тамафиева и М. Мер- 
кущева, которые по-своему 
развлекались в одной из 
пгкот города, мешая заня
тиям. Не прошли дружин
ники мимо рабочих перво
го стройуправления А. Но
воселова и А. Шабурова, 
они недостойно ’ вели себя 
в третьем общежитии. На
рушители предупреждены, 
с ними проведены беседы...

Около сотни лаконичных 
сообщений в книге за этот 
год. Они свидетельствуют: 
дружина треста, в адрес 
которой в прошлые годы 
было немало справедливой 
критики, нынче улучшает 
работу. Срывы дежурств 
становятся редкостью, хотя 
и не изжиты до конца. По
высилась эффективность 
патрулирований. Нельзя не 
заметить и других, чисто 
внешних перемен.- Еще не
давно штаб дружины вы
глядел неприглядно. Сейчас 
в помещении новая мебель, 
хорошо оформлена нагляд
ная агитация. Есть такие

стенды: «Они стоят на стра
же законности», «Права и 
обязанности дружинников», 
«Будни дружины» и т. д.

В  штабе имеется план- 
схема микрорайона, обслу
живаемого опорным пунк
том, графики дежурств и 
другая документация. По
добрана юридическая лите
ратура, газеты, журналы. 
И все же нужно особо под
черкнуть: процесс активи
зации проходит медленно. 
Главная причина — еще не 
все коллективы строитель
ных управлений, субпод
рядных организаций ио-на- 
стоящему включились в ох
рану общественного по
рядка.

Как правило, малочис
ленны на дежурствах пос
ланцы управлений трестов 
Уралспецстрой и Уралэлек- 
тромонта.ж, жилищно-ком
мунальной конторы. Сорва
ли по существу выход 3 
октября дружинники вто
рого строительного управ
ления — пришло только 
четыре человека. 25 октяб
ря от управления произ
водственно - технологиче
ской комплектации вообще 
никого не было. Эти при
меры хоть и редки, но их 
можно продолжить.

Конечно, ответственность, 
возросла. Неплохую орга
низованность показывают 
дружинники управления 
треста, первого цеха завода 
Ж БИ иК , девятого, четвер
того строительных управле
ний. Они, как правило, вы
ходят на патрулирования 
по 20 и более человек. На 
них п нужно равняться. И 
тогда результативность ра
боты повысится. А ведь 
это главное в охране пра
вопорядка, в нашем общем 
деле.

Н. СМЕТАНИН, 
дружинник третьего 
цеха завода ЖБИиК, 
рабкор.

по изучению оборудования. 
Кроме того, на общих и 
профсоюзных собраниях, на 
летучках и йо время прове
дения политинформаций 
старалась выкраивать вре
мя на решение производст
венных задач. В спорах и 
дискуссиях вырисовыва
лось единое мнение в борь
бе ва эффективность и ка
чество работы. Не послед
няя родь в этом была от
ведена повышению обще
образовательного уровня.

Работает в цехе Галя Пе
трова. Мастерица на за
висть другим. За что ни

возьмется, все у  нее полу
чается. Освоила несколько 
смежных специальностей. 
Образование ж е у Гали не
полное среднее. Надо учи
ться, но пикак не могла 
заставить себя сесть за 
учебники. Пробовала угово
рить ее Телегина, стыдила, 
увещевала, с матерью бе
седовала — как оо стенку 
гцрох. Взяла как-то Галя 
обязательство — добиться 
звания швеи-упиверсала. 
Старалась. Наступило вре
мя сдачи экзаменов. И ока
залось, что звание присваи
вается в том случае, если

! МАШИНОСЧЕТНОЙ СТАНЦИИ 
НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА -1 25 ЛЕТ

Э Л Е К Т Р О Н Н Ы Й
Б У Х Г А Л Т Е Р

В декабре исполняется 25 лет машиносчетной т:*дн- 
ции Новотрубного завода. Сегодня большое предприя
тие невозможно представить без умных приборов, 
которые учитывают отгрузку и реализацию продукции, 
материалы на складах технического снабжения и в це
хах, насчитывают заработную плату рабочим. Об объе
ме выполняемых операций свидетельствует ежемесяч
ный расход перфокарт —  800 тысяч.

За годы существования станции многое изменилось. 
Суммирующие вычислительные машины, работавшие с 
небольшой скоростью, заменены на электронные бы
стродействующие. В помещении, где они находятся, 
чистота и тишина. Все располагает к творческой рабо
те. И люди у нас трудятся замечательные.

Скоростью и качеством работы отличаются опера
торы Г. Г. Фалейбегина, С. П. Павловская, Л. А. Набро- 
дова, М. Д. Цедилкина, А. Ф. Каленская, старший бух
галтер группы лицевых счетов Г. К. Оботнина. А меха
ник И. П. Фомичев в совершенстве овладел своей про
фессией. И нам хорошо: механизмы действуют безот
казно. Начальник бюро счетно-клавишных машин Г. А. 
Бажин и старший инженер-проектировщик А. Н, Порт- 
нова —  хорошие организаторы, чуткие наставники. С 
любовью относятся к своему делу. И это понятно. Оба 
на машиносчетной с первого дня ее образования.

Каждый год к нам приходит молодежь. И мы ей ра
ды. Молодые полны желания постичь тайны мастерст
ва операторов. Учатся они в институтах, техникумах. 
Л, И. Щербинина, Т. С. Ковпова окончили 
учебные заведения, стали хорошими специалистами. А 
у Д. Б. Базикало, Т. В. Ищенко и многих других дип
ломы еще впереди.

В эти дни мы живем тем, что волнует всех тружени
ков нашей области: обсуждаем письмо делегатов XXV 
съезда КПСС Генеральному секретарю Л. И. Брежневу. 
Думаем о том, как улучшить качество нашей работы. И 
приходим к выводу, что главное для нас —  учеба. По
тому что каждый год у нас появляются технические но
винки. Управление ими требует подготовленности и 
знаний. Вот и записали многие из нас в личных пла
нах: поступить учиться в техникум или на вечернее
отделение института,

3, СОБОЛЕВА, 
инженер-проектировщик.

На снимках: молодой инженер табуляционного отде
ления Л. Щербинина проверяет правильность настройки 
машины оператором И. Лунеговой? электромеханик 
И. П, Фомичев проводит профилактический осмотр та
булятора.

Фото Т. Фасхутдинова.

швея повышает свой обще^ 
образовательный уровень. 
Пришлось Петровой сесть 
за парту, когда началась 
третья четверть в школе. 
Год закончила успешно. 
Сейчас мастер ,не нарадует
ся, как работает Галя. К 
тому ж е она занимается в 
одиннадцатом классе.

— Хорошие у  нас дев
чата, — поясняет Галина 
Васильевна. — Приятно с 
ними работать. К  примеру, 
Людмила Баклакова поста
вила перед собой цель 
стать швеей-универсалом и 
добилась своего. На пути к 
этому звапшо и Лида У т
кина.

Для мастера нет * выпта 
радости, чем та, когда чув
ствует, что труды не про
пали даром.

Она рассказывает, как 
выросла на ее глазах Таня 
Шурукнова. Училшце она 
закончила с посредственны
ми оценками. Направили в 
смену Телегиной. Долго 
присматривалась Галина 
Васильевна к девушке, 
старалась не оставлять без 
внимания во время смены 
и после работы. В  конце 
концов сумела отыскать 
мажорную струнку в душе 
Тани. Почувствовала это 
Ш урукнова и настойчиво 
добивалась желаемого. Ста
ла посещать школу рабочей 
молодежи, операции выпол
нять безукоризненно. Не 
обошлось п без курьезов.

Обычно старший мастер 
приходит на смену раньше 
остальных. Но вот в тече
ние нескольких дней, как 
пи прйдет, Тапя уже стоит 
и ждет у  проходной. Не раз 
пыталась выяснить причи

ну. Молчит. Однажды забе
жал обеспокоенный отец.

— В чем дело, — спра
шивает, — почему моя дочь 
утром убегает на работу я 
половине шестого?

— Не внаю, — разводит 
руками мастер.

Пригласили Таню. Зар
делась румянцем девушка 
и созналась, что боится 
опоздать на работу.

— Бывает, иногда и не 
успеет к  началу смены кто- 
то, —  говорит Галина Ва
сильевна. —  Прибежит в 
цех и сразу ко мне. Мол, 
извините, будильник не за
звенел или же уроки гото
вила после занятий в ве
черней школе. Так я  та
ким обязательно папомято о 
Тане. Вот вам и никудыш
ная выпускница, — закан
чивает она.

Работать с коллективом, 
признается Телегина, с ка
ждым годом все труднее. 
В  цех приходят девчата 
грамотные, большинство, 
как правило, закончили 
профтехучилище, у  каждой 
прочные теоретические зпа- 
ння. Поэтому операции ос
ваивают быстро. И чтобы 
обучать их мастерству, Га
лине Васильевне приходит
ся самой учиться, нередко 
поздними вечерами.

Главное, к чему стре
мится мастер, — привить 
членам коллектива пра
вильное представление о 
трудовой морали, развить 
чувство ответственности за 
порученное дело. Кажется, 
это удается. Свидетельство 
тому — ее высокая награ
да: орден Трудобои Славы 

. Ш  степени.
Ф. САЕНКО.

И З  О П Ы Т А  С О С Е Д Е Й

ДОСТОПРИМЕЧАТЕЛЬНОСТЬ 
Г О Р О Д А  Р Е В Д Ы

Похож этот магазин в 
Ревде больше на выставоч
ный зал. Собственно, это и 
есть выставка, где все раз
ложено на показ на удоб
ных пюпитрах и витринах. 
Оформлено со вкусом и 
выдумкой.

В  просторном торговом 
зале площадью в несколько 
сот квадратных метров гро
мадные окна. Стоят банкет
ки. Книголюб может удоб
но устроиться и вниматель
но изучить будущую покуп
ку. А покупателей здесь не
мало. Вот входит высокий 
человек средних лет. Он 
чувствует себя не как слу
чайный посетитель, а как 
желанный гость.

—  Что бы вы сегодня хо
тели, Николай Федорович?—  
спрашивает Нина Василь
евна Соловьева. —  Вот по
смотрите несколько нови
нок. Вчера получили.

Покупатель присаживает- 
ся к столу и внимательно 
листает поданную книгу.

Завсегдатаев знают не 
только в лицо, но II по 
имени, отчеству. II не уди
вительно. Ведь все шестеро 
работников магазина —  чле
ны общества книголюбов. 
Их интересы тесно смыка
ются с интересами покупа
телей. Эта любовь к книге 
у  продавцов рождает и лю
бовь к своей профессии.

Как-то очень уж уютно 
здесь, не хочется уходить 
без покупки.

Повидав этот отличный 
магазин у наших соседей, 
который стал своеобразной

достопримечательностью го
рода, невольно возникает 
вопрос: а почему бы в Пер
воуральске не иметь настоя- 

.щей книжной лавки в клас
сическом смысле слова?

Ведь ошибочно думать, 
что книжный магазин толь
ко торговая точка. Нет! Это 
еще и своеобразный куль
турный центр, где покупа
тель жаждет особой обходи
тельности, внимания, теп
лого приема, доброго сове
та, квалифицированной кон
сультации, а порою встре
чи и знакомства е писате
лями й поэтами, чьи про
изведения поступили на суд 
читателя. Наконец, книго
любы охотно послушают 
представителей издательств 
и редакций журналов.

В  связи со всем этим, 
может быть, следует поду
мать об организации тако
го центра в нашем городе, 
используя наиболее подхо
дящий для этой цели мага
зин, скажем, IN: 125. Он 
имеет просторный светлый 
зал. Там опытные работ
ники. Хорошие складские 
помещения. 4 -

Став средоточием худо
жественной литературы, 
подписных изданий, букини
стической книги, произве
дений об искусстве, мага
зин, на наш взгляд, пре
вратится в любимое место 
книголюбов.

В. ДРОТКЕВИЧ.

ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИН*
8 декабря 1976 г., Ni 24fc



С Л У Ж И Л И  Ч Е Т Ы Р Е
В начале Великой Отече

ственной войны из Перво
уральска по призыву, я 
действующую армию ушло 
четверо молодых рабочих— 
Павел Скорьшин, Николай 
Демидов. Александр Кузне
цов и Коля Чижов. Все пни 
попали в первую бригаду 
па Ленинградский фронт. 
Служили в одном полку, в 
одной роте. Военная служ
ба пх затянулась полти на 
семг. лет.

Надо же быть такому 
совпадению — демобили
зовались четыре товарища

в один год и снова оказа
лись в родных местах.

Чаще всех виделись друг 
с другом Скорынин и Куз
нецов. Первый еще продол
жает трудиться экскаватор
щиком в цехе № 22 Ново
трубного завода, а второй 
уже на заслуженном отды
хе.

Как-то недавно они сно
ва увиделись, вспомнили 
молодые годы, военную 
службу, разговорились и о 
том, какие у кого награды.

— Нет у  меня их, — за
стенчиво сказал Александр

Ивановна Кузнецов. —  Вре- 
мени-то сколько уже про
шло... ‘

— Не прав ты. Вели сол
дат заслужил награду — 
должен получить. Это его 
гордость. Это его намять.

— Чего уж  теперь хло- 
потатт....

Но Павел Павлович'Ско
рынин, бывший комсорг 
взвода, вдруг перевел раз
говор на другую тему, а 
потом, попрощавшись-<? бо
евым другом, направился 
прямо в военкомат.

Принял его майор Алек

сандр Михайлович Панфи
лов. Внимательно выслу
шал. Объяснил, что нужно 
сделать, чтоб ветеран вой
ны получил награды, и по
просил, чтоб Кузнецов со 
всеми документами посетил 
военкомат.

Прошло несколько дней, 
и вот перед женой К л а в 
дией Ивановной предстал 
супруг с двумя медалями 
на груди.

Особенно горячо поздрав
лял однополчанина Паве.» 
Павлович Скорынин.

В. АНАТОЛЬЕВ.
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*  ЗАРУБЕЖНЫЙ 
КАЛЕЙДОСКОП

Предлагает  
«Москва — Океан»

В польском городе Като
вице открывается фирмен
ный магазин «Москва— Оке
ан». Сюда непосредственно 
из Советского Союза будут 
поступать для продажи све
жая и мороженая рыба раз
ных сортов, другие дары 
моря, консервы. При мага
зине будет работать 'неволь/ 
шой бар, где покупатели 
смогут попробовать предла
гаемые товары.

Кто же стрелял 
в Дона Сидалла?

—  Скажите, у меня что- 
нибудь очень серьезное? — 
крановщик Дон Сидалл из 
английского города Гр*йв- 
збмд был явно обеспокбеЦ 
поведением врачей. Вокруг 
рентгеновского аппарата су
етилось множество людей.

—  Не волнуйтесь, —  об
ратился к нему, наконец, се
довласый профессор. —  У 
вас пуля рядом с позвоноч
ником.

За 56 лет жизни Дон Си
далл не помнит, чтобы кто- 
нибудь в него стрелял. Он 
просто обратился к врачу 
с болями в спине. Исследо
вания показали, что пуля 
находится в его теле уже 
36 лет.

—  Не советуем вам уда
лять ее, —- сказали Сидаллу 
врачи. —  Она вам не ме
шала 36 лет и вряд ли ког
да-нибудь помешает. Что же 
касается болей в спине, то 
здесь виновник — радику
лит.

Американки
с о б и р а ю т с я  * #
в к о с м о с

43 американские женщи
ны подели заявления с про
сьбой о полете в космос. 
Джонсоновский космиче
ский центр в Хьюстоне 
(СШ А) предполагает начать 
отбор в первую группу жен- 
Шин-агтрбнавток. Как сооб
щил недавно американский 
журнал «Ньюсуик», первый 
орбитальный космический 
полет с женщиной на бор
ту состоится в 1979 году.

Американское космиче
ское агентство не проводи
ло! отбора кандидатов в аст
ронавты с 1969 года, Лишь 
недавно в хьюстонском цен
тре закрутилась центрифуга 
для измерения стрессов, во
зникающих в человеческом 
организме при возвраще
нии на Землю. На сей раз в 
центрифугу поместили жен
щину. В новом программе 
НАСА двадцатишестипетняя 
Марша Ивине стала первым 
объектом испытаний с це
лью определения физиоло
гических различим между 
мужчиной и женщиной для 
подготовки представитель- 
ммц прекрасного полз к кос
мическому полету.

(АПН),

Кабинет редкой книги
I -Этот снимок сделан в кабинете редкой книги Челя

бинской областной библиотеки. В фонде кабинета на
считывается свыше 7 тысяч томов печатных изданий и 
рукописей. Здесь имеются такие редкие издания, как 
«Ключ разумения» на старославянском языке, напеча
танный в 1659 году в Киево-Печерской лавре, сочине
ния Гиппократа на латинском и греческом языках, из
данные в XVII веке, сочинение Прев« «Истооия о стран
ствиях». напечатанное в России в 1782— 1787 годах. Ка
бинет располагает богатой коллекцией русских изда
ний XVIII века.

На снимке: заведующая кабинетом редкой книги 
А. Г. Литвиненко е хранящейся в фондах древней вос
точной рукописью на пергаменте. Длина рукописи —  
41 метр.

Фото Б. Клипиницера. Фотохроника ТАСС.

I ВЕСТИ ИЗ ШКОЛ

м ы п о д т я н е м с я
В начале учебного года у 

нас, в 7 «В» классе школы 
№  10, состоялась первая 
встреча со старшими дру
зьями —  шефами из цеха 
№  8 Новотрубного завода, 
бригадой Петрэ Семеновича 
Толмачева. Петр Семенович 
рассказал об истории цеха, 
о работе, которую выпол
няет бригада. Мы взаимно 
обменялись обязательства
ми по достойной встрече 
60-летия Октябрьской рево
люции.

У большинства наших ма
льчишек теперь есть настав
ники. Каждый приход ше
фов дает нам много полез
ного. По итогам первой 
четверти мы провели сбор

И  П Р О И С Ш Е С Т В И Я

«Наш рапорт Родине» вме
сте с родителями и шефа
ми. Первым отчитывался ма
стер. Бригада выполнила 
свои обязательства по всем 
пунктам социалистического 
соревнования. Нам же от 
имени отряда было неловко 
отчитываться, так как наши 
обязательства выполнены 
не все.

Мы поняли, что подводим 
шефов, и каждый пионер 
взял личные обязательства 
по улучшению успеваемо
сти.

Света УСТЮГОВА — 
председатель совета 
отряда, Оля ЧУРКИ
НА —  звеньевая.

П О Д В Е Л А  Б Е С П Е Ч Н О С Т Ь
15 ноября нз территории Но- 

воуткинской больницы, * де во 
временно приспособленном по
мещении столярной мастерской 
проживал слесарь - сантехник 
Н. П. Чебышев, начался по- 
жар. В тот вечер он был пьян 
и уснул с папиросой, от кото
рой загорелась постель. От 
сильного опьянения Чебышев не 
смог выйти из помещения и 
отравился угарным газом.

В жилых домах с печным 
отоплением пожары возникают 
из-за неправильного устройства 
if использования печей и дымо
ходов, Об этом совершенно за 
была В  С Арбузова, прожи
ваю щ ая в поселке Палкинский 
торфяник Затопив печь углем 
и не дождавшись, когда она 
протопится. Арбузова неполно
стью  прикрыла зад виж ку на

дымовой трубе и уехала в 
Свердловск на работу. Вернув
шись на другой день, обнару
жила дым в доме. Чтобы про
никнуть внутрь, она открыла 
дверь и выбила окно, создав 
приток свежего воздуха, В ре
зультате огонь распространился 
по всему помещению. При про
верке выяснилось, что печь вы 
кладывала сама Арбузова, ко 
торая совершенно не гнакома 
со строительными нормами и 
правилами печного дела,

Б этих случаях мы советуем 
пользоваться услугами добро
вольного пожарного общества и 
спел иа лизироеаяных рем эн тно-
стромтельных участков

В ШАТРАВКО, 
инженер- отделения 

Госпожнадзора.

■  Х О К К Е Й  С м ячом

ТУРНИРНЫ Е 
В Е С Т И

Интересно, что в четырех 
встречах чемпионата стра
ны (высшая лига), состояв
шихся пятого числа, толь
ко в одном матче хозяе
вам удалось получить очко: 
армейцы Хабаровска сыгра
ли вничью 3:3 с ульянов
ской «Волгой». В  других 
поединках успех сопутст
вовал гостям. Так, хорошо 
начавший первенство «Ени
сей» крупно проиграл ал
маатинцам 3:9, «Кузбасс» 
уступил «Старту» 3:4, а 
«Водник» потерпел пораже
ние от «Зоркого» 1:2.

Динамовцы Алма-Аты с 
семью очками вышли на 
первое место. На ступень
ку ниже опустились их сто
личные одноклубники и 
«Уральский трубник» — у 
них по шесть очков, они 
делят вгорое-третье места.

Москвичи в Минувшем 
туре не участвовали, так 
как проводили первую иг
ру в розыгрыше кубка ев
ропейских чемпионов. «Ди
намо», сейчас владеющее 
этим призом, в финском го
роде Оулу встречалось с 
лучшей командой этой 
страны — клубом OJTC (0:0). 
Ответная встреча — 12 де
кабря в Москве.

* * *
Перед первым в этом се

зоне турне хоккеисты хром- 
ппкового завода, выступаю
щие в первой лиге всесо
юзного первенства, дома 
поделили победы (3:4 и 7:1) 
с куйбышевским «Трудом» 
и занимали с шестью очка
ми третье место в своей 
подгруппе. Такой же пока
затель, но при худшей раз
ности мячей, был и у орен
бургского «Локомотива», с 
которым первоуральцы no- 
мерялись силой 4 и 5 де
кабря.

В , первый .день на отдых 
соперники ушли при счете 
2:0 в пользу химиков (голы 
забили Н. По душин и 
А. Батурин). Во втором 
тайме третий гол после ро
зыгрыша углового провел 
А. Зайцев. Затем хозяева 
пять раз добились успеха 
и победили 5:3.

* * *

Традиционным блицтур
ниром открылся хоккейный 
сезон па Новотрубном заво
де. В  финал пробились во
лочильщики седьмого цеха, 
которые вывели йб борьбы 
сильную команду баллон- 
ников, я  прокатчики цеха 
№  4, обыгравшие накануне 
трубоэлектрос варщиков фи
лиала и прокатчиков пер
вого цеха.
. В  решающем поединке- 
ощутимое преимущество 
имели хоккецсты цеха №  7. 
которым и достался кубок. 
Второе место команды чет
вертого цеха можно рас
сматривать как успех.

В  середине декабря нач
нется " первенство завода в 
зачет X X I  зимней спарта
киады предприятия.

С, ПАГНУЕВ.

Редактор С. И, ЛЕКА НО В Н

РЕКЛАМ А И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». Цветной фильм «ПОБЕДИ

ТЕЛЬ». Сеансы: 9, 1, 3, 5, 7, 9 час. вечера. Для детей 
в 11 час. дня киноклуб «Подвиг», Фильм «ТРИ ДНЯ 
ВИ КТО РА  Ч ЕРН Ы Ш О ВА ».

Кинотеатр «Космос». Художественный фильм «АЛИ
СА ЗД ЕСЬ БО Л ЬШ Е Н Е  Ж И ВЕТ » . Сеансы: 9, 11, 1, 3, 
5, 7, 9 час. вечера.

Клуб филиала Новотрубного завода. Художествен
ный фильм «СЫН П РЕД С ЕД А Т ЕЛ Я» . Сеансы: 12, 5, 7, 
9 час. вечера.

Клуб Трудпоселка. Цветной фильм «ТРЫ Н-ТРАВА». 
Сеансы: 7, 9 час. вечера.

ДЕД-М ОРОЗ ПРИНИМАЕТ З А 
КАЗЫ НА НОВОГОДНИЕ ПОДАР
КИ С ДОСТАВКОЙ НА ДОМ.

Обращаться по адресу: ул. Чка
лова, 34, ателье проката, телефон 
2-18-33.

Спешите! Заказы принимают 
до 20 декабря.

ДВОРЕЦ СПОРТА
10, 11, 12 Д ЕКАБРЯ
Ленинградский цирк

«М Ы  С БЕРЕГОВ НЕВЫ»
П ОС Л Е У С П Е Ш Н О Г О  В Ы С Т У П Л Е Н И Я  В АФ

Р И К Е  (Л И В И Я , С И Р И Я , А Л Ж И Р , Т У Н И С )

Большая разнообразная программа:
Впервые в Первоуральске — рекордный трюк 

«Сальто-мортале на ходулях», исполнитель —  ма
стер спорта Юрий Фаехеев. Дипломанты Всесо
юзного смотра циркового искусства акробаты с 
подкидной доски под руководством В. Иванова. 
«Воздушный полет» под руководством В, Евстиг
неева. Дрессированные медведи под руководст
вом В. и Н. Сусловых. «Медвежий бокс» и много 
других интересных номеров. Паузы заполняют 
клоуны-пародисты Иосиф Черепиский и Николай 
Корчагин.

Начало: 10 декабря — в 19 часов, 11 и 12 
декабря — в 13 часов дня и 19 часов. Принима
ются коллективные заявки.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА  
8 декабря. КОНЦЕРТ СИМФОНИЧЕСКОГО ОР

КЕСТРА. В программе: вечер вальсов. Музыка 
И. Штрауса, Вальдтейфеля, Сибелиуса, Чайков
ского, Прокофьева, Хачатуряна, Дунаевского.

Вход на концерт по абонементу, талон № 3. В 
кассе Дворца можно приобрести разовые биле
ты. Начало в 19 час. 30 мин.

Магазин №  35 горпромторга е 10 по 20 декаб
ря проводит выгтавку-продажу телевизоров 
«Крым». Доставка телевизоров будет произведе
на транспортом магазина. Гарантийный срок 
телевизоров, купленных в эти дин, будет увели
чен вдвое. Купившим телевизор «Крым» будут 
вручены памятные сувениры Симферопольского 
телевизионного завода.

Посетите выставку-продажу в магазине №  35, 
который находится по адресу: ул. Советская, 17.

М Е Н Я Е Т С Я  двухкомнатная квартира 32.5 кв. м На 4-м эта 
же, уд. Вайнера, 59—70 на малогабаритную и комнату с со- 
седями или на однокомнатную и комнату с соседями. Н а  пер
вом этаж е отдельную квартиру не предлагать.

*
П Р О Д А ЕТ С Я  гараж  в районе Стройпоселка (•№ 97, I I  коопе

ратива). Обращаться: пос. Хромпик, ул. Мамина-Сибипяка,
общ ежитие № I, ком. 28 к Николаеву Александру Ивановичу, 
после 17 часов.

М Е Н Я Ю  двухкомнатную благоустроенную квартиру 30 кв. м 
с телефоном в пос. Магнитка, в 16 км от Златоуста, в живо
писной местности на равноценную квартиру в Первоуральске 
или близлежащих поселках. Обращаться; г. Первоуральск, ул« 
Западная, 12-6, кв. 95.

Вы ражаем  сердечную благодарность коллективу агентства 
«Союзпечать», работникам узла связи, горвоенкому В. И. be- 
тенину, всем друзьям и знакомым, разделившим наше горе, 
оказавшим помощь и принявшим участие в похоронах нашего 
любимого отца, дедушки и мужа Воскресенского Михаила М и
хайловича.

Родственники покойного.
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